

# LA INFORMACION

DIARIO DE LA TARDE

Año XLVI

Cádiz: Viernes 16 de Enero de 1920

Núm. 13.481

## El descanso dominical

Y LA PRENSA

Como ayer adelantamos en la sección telegráfica, ya ha sido firmado el decreto relativo al descanso dominical en los periódicos.

Según parece, el Real decreto citado establece el descanso de doce de la noche del sábado a doce de la noche del domingo.

Eso es un desatino; es todo menos descanso dominical.

Resulta inconcebible que estando conformes la inmensa mayoría de los periódicos de España, en que se dejan de publicar periódicos el domingo por la noche y el lunes por la mañana, el gobierno haga lo contrario.

Hemos de insistir en que el descanso sea dispuesto de modo que no resulte una farsa ni haya resquicio alguno por donde penetrar las habilidades y puedan escurrirse los mal intencionados o los egoístas, con perjuicio de la prensa.

El descanso a nuestro juicio, ha de establecerse así.

Se publicarán periódicos en la mañana del domingo, que podrán venderse hasta las doce o la una del día, y se dejarán de publicar los de la noche del domingo y los de la mañana del lunes.

Así podrá cesar en las redacciones y talleres desde las seis o las siete de la mañana del domingo hasta la misma hora del lunes, en que empezará la preparación y confección de la noche del lunes, en cuya día no podrá hacerse publicación hasta las siete de la noche.

En ese interregno no se debe consentir con ningún pretexto que se publiquen extraordinarios, ni hojas sueltas, ni se apele a procedimiento para divulgar noticias e informaciones, con perjuicio de los periódicos que cesan en su publicación.

Las agencias y corresponsales telegráficos y telefónicos deben también cesar en su tarea desde la madrugada del domingo hasta las doce de la noche de dicho día, puesto que desde esa hora tienen tiempo de transmitir sus informaciones a los diarios que se habrán de publicar la noche del lunes.

Sólo así será eficaz y positivo el descanso, pues de otra manera, es decir, estableciendo el descanso todo el día del domingo, de doce a doce, los periodistas no tendrán el día libre. Los de periódicos de la mañana tendrán que hacer la información del domingo para el lunes por la mañana; las agencias y corresponsales tendrán que informar durante todo el día, y los operarios y redactores habrán de entrar al trabajo lo más tarde, a las diez o a las once de la noche.

Hay otras razones, además, que aconsejan que se publiquen periódicos los domingos por la mañana y dejen de publicarse en lunes.

Una, que no se tenga al público un día entero sin periódicos; otra, que no se prive a los vendedores un día entero de sus ganancias.

De índole moral e intelectual, de cultura, existen otros motivos muy serios. La gente que dedica el domingo al descanso, lo primero que hace si sale al campo o si se recluye en su casa, es comprar sus periódicos. Ese es el día en que lee con más sosiego y con más gusto, hasta por necesidad, pues que se encuentra libre de ocupaciones y de preocupaciones.

En ese día, los periódicos de la mañana pueden hacer una gran obra de cultura, dándole a los lectores, no sólo la información, sino lecturas amenas, literarias, artículos interesantes, todo lo que él podrá apreciar y saborear y digerir en un día de descanso.

Creemos que en el sentido que dejamos apuntado se redactará el decreto, y así hemos telefonado, solicitándolo del jefe del Gobierno.

Glorias del Ejército y Marina

## Efemérides Militares

de la Nación Española

16 DE ENERO

1746.—La fragata española «La Santos», que mandaba D. Juan Ignacio Madariaga, alférez de navío, que había salido de la Habana con pliegos del Real servicio, de fondeó en este día en Cádiz, entregándolos al intendente del Departamento. Entró en la bahía sin lanchas, botes ni cañones, por haberlos echado al agua para huir de los navíos ingleses que le daban caza.

Si no hubiera tomado su comandante dicha resolución, le hubieran apresado infaliblemente, habiendo logrado burlarse de sus fuerzas por el aumento de andar, conseguido con el expresado alijo.

1780.—Desgraciado combate en las aguas del Cabo de Santa María, entre la escuadra española que mandaba su jefe el general D. Juan de Lángara y la inglesa del almirante Rodney. La española constaba de once navíos y dos fragatas y la inglesa fuerte de 21 navíos y ocho fragatas.

El combate fué sangriento y desigual, sucumbiendo el valor al número, pero se salvó el honor de las armas españolas.

1809.—El mariscal francés Soult derrota cerca de la Coruña a la división hispano-inglesa mandada por el bravo Moore, que sucumbe gloriosamente.

Este general inglés, Sir John Moore, fué

herido de bala de cañón y conducido desde Elvina a la capital en una camilla, por algunos granaderos y acompañado de sus ayudantes, sucumbiendo el héroe inglés a los 49 años de edad, a las diez de la noche, en su alojamiento cantón de Porlier núm. 13 y 16 antiguo. Mientras los ingleses apresuraban su embarque para salir de la Coruña a la madrugada del siguiente día, los habitantes de ella entretenían al Ejército francés para demostrarle que los ingleses permanecían en la ciudad, y con esto demostraron al inglés que vivían agradecidos por lo que habían hecho en favor de España, «contra las filas de Bonaparte», ayudándoles también noche y día a embarcar los heridos y los prisioneros de guerra. Existe en dicha ciudad el sepulcro de los restos de dicho general.

1830.—Falleció en San Fernando (Cádiz) el teniente de navío D. Juan Pérez Lasso, a los setenta y dos años de edad y cincuenta y cinco de meritorios servicios. Empezó a servir en plaza de soldado voluntario en los batallones de Marina, en cuyo Cuerpo obtuvo los ascensos a cabo y sargento, logrando a fuerza de méritos el ascenso de alférez de fragata. Durante su permanencia en filas ejecutó doce campañas de mar en Europa y América, encontrándose en varias funciones de guerra.

1860.—Las fuerzas navales se apoderan de Fuerte-Martín. En este día se anexiona el Ejército expedicionario con la división mandada por el general Ríos y empieza el descenso del Ejército al valle de Tetúan (Campaña de África).

1876.—Fuerzas del Cuerpo de Ejército al mando del general Moriones, que habían desembarcado en San Sebastián, se apoderan de las casas de Artola, inmediata a la batería que el enemigo tenía establecida en Venta Ziguin, la que empezó a hostilizar a las tropas, continuando al mismo tiempo disparando sobre San Sebastián. (Campaña Carlista)

J. CEBRIAN,

General de Infantería de Marina.

EN BROMA

## Boda anatómica

Ayer y en el domicilio de la novia se celebró la «anatomosis» de la distinguida señorita «Primitiva de la Aorta» con el conocido óptico establecido en la «vía parenquimatosa» don «Celiaco del Tronco».

Fueron padrinos D. «Hipogloso Mayor» y su «dura madre».

La novia lucía rica toilet «estilo-iodéa» que realzaba su «cuerpo callosos» y ostentaba en su «seno frontal» el simbólico «ramo lingual».

Por el elemento joven se organizó agradable fiesta para acompañar a los novios al «tálamo óptico».

Llamó la atención por lo artísticamente laborada la «trompa de Falopio» y el «mayor de los ciáticos» por lo «gran simpático».

Fueron agasajados con espléndido banquete servido por la «tienda del cerebello» con arreglo al siguiente:

MENÚ

Consomé extra

Filetes «carotídeos»

«Riñón flotante»

Longisimus «capitis»

«Paperas»

«Cafeína» «morfina» y habanos

«Ruysh X» y «Müller»

de la «tabaquera anatómica».

Los novios han recibido valiosos regalos de su familia y amistades, entre los que figuran unos preciosos «máseteros» unos lujosos «gemelos» (obsequio de la Srta. de la «Aorta» al novio) una linda «silla turca» y un valioso «anillo de Zinn».

Los concurrentes a la ceremonia despidieron a los ya señores «del Tronco» en el «puente de Varolio». En este, tomaron los novios el barco que había de conducirlos a Egipto a donde van para visitar «las pirámides» y «las cavernas».

Así nos lo comunica nuestro corresponsal de «Anfiteatro».

Quiera la suerte no sea un «infundibulum» y con él nos haya dado «el timo».

Por la transcripción,  
LO. MI. MA.

Pedid Fino "LA INA"

## NUESTROS COLABORADORES



Don Carlos Pérez Cánepa

CÓNSUL DEL PERÚ EN CÁDIZ

Culto escritor y notable publicista que realiza notable obra de propaganda cultural hispano-peruana

Inauguramos hoy esta sección, que entendemos ha de ser del agrado de nuestros lectores, honrándonos con la publicación de la fotografía de nuestro excelente compañero y entrañable amigo, el notable escritor, de poética pluma, de estilo refinado, de verdadero valer, que representa en Cádiz a la Nación peruana.

Como le consideramos «de los de casa» entendemos que el juicio propio habría de desmerecer por creerse interesado, y preferimos reproducir los siguientes párrafos que acerca de su personalidad literaria insertó la notable revista *España y América* en uno de sus últimos números:

«Es miembro de la Sociedad Geográfica de Lima, de la Unión de Labor Nacionalista y de la Sociedad en pró de la Marina.»

Ha viajado mucho, poseyendo una cultura objetiva muy manifiesta.

Ha merecido distinciones honoríficas tales como las de Miembro Honorario del Círculo de la Prensa del Uruguay y del Centro Literario Excelsior de Rio Janeiro.

Durante su permanencia de un año en la República de Chile hizo conocer a los intelectuales peruanos, obsequiando libros de estos a la Biblioteca Nacional de Santiago. Colaboró en las revistas santiaguinas «Zig Zag» y «Sucesos» y en los días «La Nación» y «Últimas Noticias».

A su regreso de Chile, la Federación de Estudiantes del Perú, presidida por D. Fortunato Quesad, le dió un voto de aplauso por su labor en defensa de la juventud peruana.

Ha sido redactor de las revistas bonaerenses «Atlántida», «Sud América» y «Miriam» y de los diarios limeños «La Prensa» y «El Imparcial».

Ha fundado en Lima dos semanarios, uno para el mundo femenino intitulado «Luz» que le prestigió grandemente como escritor sutil y exquisitamente sentimental, y otro, últimamente, de mayor esfuerzo: «Sud América» publicación literaria y gráfica que re-

fleja la vida nacional del Perú con sus matices.

Es autor de un libro en prosa, de crónicas breves y elegantes, que lleva por título «Horas de Misticismo, de misterio y dolor», con un prólogo del Dr. Juan B. de Lavalle (brillante publicista peruano), y una apreciación del sacerdote español de la orden agustina de Lima, Fray Pedro M. Vélaz.

Se ha especializado distinguiéndose por sus decididas campañas por la justicia de su patria en la cuestión de Tacna y Arica, habiendo merecido por ello una medalla de oro que le obsequiaron los tarapaqueños y arriqueños. La Sociedad Tacna, Arica y Tarapaqueña le ha contado siempre entre los suyos, donde ha actuado pronunciando discursos conmemorativos de la guerra del Pacífico.

El gobierno peruano teniendo en cuenta los merecimientos del Sr. Pérez Cánepa, quien a pesar de su juventud ha realizado brillante y fructífera labor, le ha honrado con el nombramiento de Cónsul del Perú en Cádiz, cargo que desempeña actualmente con lucidez, trabajando incansablemente por la unión de España y América y muy en especial de su patria, sede y cuna del virreinato español, con nuestra nación.

Así mismo, durante su estadía en Panamá logró realizar una entusiasta propaganda para el estrechamiento de las relaciones intelectuales y aún comerciales entre esa nación y su país.

Es miembro de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias y Artes, y en la actualidad tiene en preparación una revista importantísima, que se publicará en breve, titulada «El Perú».

Sepa el Sr. Pérez Cánepa que en esta casa, no solo se le quiere, sino que se le admira por sus constantes desvelos y su meritisima labor en todos los órdenes, en pró de la cultura del país hermano, con lo que evidencia consecuentemente su civismo y su amor a las letras.

## HACIENDA

La Administración de Contribuciones de esta provincia publicará en el «Boletín Oficial», el repartimiento del cupo de contribución urbana para el año 1920-21, entre los pueblos de esta provincia, en que rige el amillaramiento.

También inserta circular referente a la confección de repartimientos individuales.

## Hospital Mora

Por el catedrático de Operaciones Dr. Alcina han sido operados ayer los siguientes enfermos:

Sala de San Vicente, núm. 16, de amputación total de la lengua por padecer de epiteloma de la misma y el número 7, de hernia inguinal derecha extranguilada, ambos con anestesia clorofórmica.

Auxiliaron dichas operaciones el ayudante Sr. González, alumnos de la clínica señores Vega y Gamero, que dieron el cloroformo, Sr. Maestre y practicante Sr. Beardo.

## Nuevo colaborador

En fecha próxima comenzaremos a insertar en estas columnas unos bonitos trabajos, debidos a la excelente pluma de nuestro compañero en la prensa don Obdulio Castel, brillante escritor.

No dudamos que esta labor literaria recibirá el merecido elogio de los lectores.

## Vapores entre Cádiz y el Pto. de Sta. María

SABADO 18

Salidas del Puerto.—A las 8'45 de la mañana y a la 1'44 de la tarde.

Salidas de Cádiz.—A las 10'00 de la mañana y a las 3'00 de la tarde.

DOMINGO 18

Salidas del Puerto.—A las 9'30 de la mañana.

Salidas de Cádiz.—A las 3'00 de la tarde.



El Sábado 17 del corriente se le dará sepultura en el Cementerio Católico de esta ciudad, al cadáver de

EL SEÑOR

**Don Manuel Hoyos y Velasco**

Q. S. G. G.

Su viuda, hijo, hermanos políticos, sobrinos políticos, primo y demás parientes y afectos

Ruegan a las personas de sus rejaciones y amistad encomienden a Dios Ntro. Señor, el alma del finado y asistan a tan religioso acto, favores que agradecerán.

Suplican: D. José Luis Lacave, D. José M.<sup>a</sup> Salazar, D. Vicente Boldova, Director del Banco Hispano Americano en esta plaza y D. Ramón Pérez Ruiz, Don Sinfiriano Serdio, D. Victoriano García y D. Emilio Salas Gutiérrez.

Los coches estarán situados en la plaza de la Constitución a las 4 de la tarde para salir a las 4 y media en punto.

El duelo despide en la sala de duelos del Cementerio.  
No se reparten esquelas.

Nuestra Señora de la Soledad.—Sagasta, 45.—Félix Uzuriaga.

## De espectáculos Cuestiones sociales

### Teatro Principal

Como era de esperar y ya en noches anteriores anuncié, tuvo otro lleno este decano coliseo, que ha logrado captarse las simpatías de Cádiz, contribuyendo a estos llenos la notable compañía que en él actúa, que no omite gasto alguno para presentar las obras al público tal como el autor de ellas la hubiese pensado y quizás sin temor a equivocarnos, aun mejor que como él la hubiese forjado en su mente.

A la serie de éxitos apuntados desde el día de su debut por la compañía Cibrián-Meliá, hay que consignar muy especialmente el triunfo ruidoso que anoche en la reprise de la obra de Muñoz Seca, «El Rayo», obtuvieron, pues hubo escenas que enteramente parecían que el graciosísimo autor había hecho esta obra para estos artistas y no para ningún otro, ya que no puede interpretarse de manera más sublime el papel de «Gutapercha», que tan magistralmente hizo el señor Castaño, y es que el papel de cortijero sevillano hizo sentir a sus fibras de sevillano amante de su patria chica para que quedara a la altura que quedó y el público así lo comprendió también y premió con ovaciones continuas la labor de tan notable artista, por lo que felicito al Sr. Cibrián, por llevar en su compañía actores que como el señor Castaño, hacen que las obras resulten bordadas.

La labor que el señor Cibrián hace en esta obra no es de las que hacen que este notable artista sea uno de los primeros comediantes actuales pero no por eso dejó de lucirse en el papel de romántico y enamorado también de la también romántica Lucila.

La señora Meliá merece párrafo aparte, pues encaja también en su temperamento de artista el papel de Lucila la muchacha romántica y enamorada de las grandes emociones y empresas que en «El Rayo» le fué asignado que creo que hoy día ninguna artista podrá imitarla pues se comprometió tan bien con su papel y creo no miento si aseguro que se encariñó con él que no puede darse mayor naturalidad esa risa franca, sonora y también timbrada... que hace enamorar no digo yo al romántico de el Rayo si no a todos los idem que haya podido haber.

No por esto dejaron de merecer aplausos en sus respectivos papeles las señoras Blanco, García y muy bien la señora Arnal.

Las señoritas Ordóñez, Calleja y Martín, a la altura que ellas saben quedar.

De los nuestros los señores Benítez, Benedito, Aragónés, Climeh.

En resumen un exitazo para todos pues no es posible especificar el trabajo de cada uno que supieron hacer de la obra no una reprise sino un estreno.

GALERIN.

## ANUNCIO

Se admiten solicitudes por escrito para aprendices y operarios mecánicos competentes en montajes de coches automóviles.

También se admiten solicitudes para dependientes de escritorio con buenas referencias.

Las solicitudes deberán presentarse en los talleres de la «FORD MOTOR COMPANY» en Segunda Aguada (Extramuros).

**Se vende maquinaria, mobiliario y herramientas para industria de cajas y envases de cartón.**

Darán razón en las oficinas de LA INFORMACION.

**Venero Doctor Cañadas,** Catedrático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora.

Benjumeda 28 de 1 a 4.

**Pedid Fino La Ina**

Anoche en su domicilio social de la calle Santiago celebró sesión la Sociedad de obreros carpinteros.

Abierta la sesión se dió lectura al acta de la anterior que fué aprobada y a continuación también dióse lectura a la correspondencia recibida.

Entre los acuerdos tomados figuran la de no admitir la dimisión del Vicepresidente y por último dar un socorro de 100 pesetas a las cigarrerías en huelga para que puedan sostenerse y con esto terminó la sesión.

Al acto asistió un representante del señor Gobernador.

La Sociedad de Agricultores y similares denominada «La Lucha» y que fué clausurada en Borno durante los pasados sucesos, solicita del gobernador civil sea ordenada la reapertura de su círculo.

La Sociedad de socorros mutuos «Formalidad» con domicilio en Jerez de la Frontera ha renovado la siguiente directiva:

Presidente: Manuel García Calderón; Secretario, Francisco Ortega Megias; Tesorero, Juan del Castillo Calderón.

En Jerez de la Frontera se ha reunido la «Unión de expendedores de pescado» eligiendo la siguiente directiva:

Presidente, José González Parca; Secretario, Fernando Pérez; tesorero, Manuel Franco; vocales, Manuel Zarza, Francisco Loreto, Juan Morales y Antonio Acebedo Vega.

## AUTOMÓVILES

**Servicio diario entre Cádiz, San Fernando y Algeciras.**

Salida de Cádiz (P. Loreto) . . . 1:30  
Id. S. Fernando (Mallorquina) . . . 2:14  
Llegada a Algeciras . . . . . 7:30

REGRESO

Salida de Algeciras (Puerto) . . . 6:45  
Llegada S. Fdo. (Mrquina.) . . . 12:05  
Llegada a Cádiz (P. Loreto) . . . 12:40

Es combinación con los exprés de Madrid y Cádiz.

Servicio cómodo, rápido y económico

## Vida Municipal

### La sesión de hoy

Comienza a las cuatro y media, presidiendo el Alcalde Sr. García Noguerol, y con asistencia de los regidores Sres. Gallego, Merino, Fernández Hurtado, Mata, Cousuegra, Cabello, Soto, Lacave y García Quintana, y secretario Sr. Pró.

Concurre escaso público.  
Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, entrase en el orden del día, con un oficio dando cuenta del resultado de la subasta de la renta de la Pescadería.

Se acuerda quedar enterado de la adjudicación provisional al único postor don Juan Henry, en 27.005 pesetas anuales. Después de preguntar el señor Lacave a que obedece la baja tan enorme observada en el resultado obtenido, y contestarle el señor Alcalde y el señor Gallego, se acuerda hacer la adjudicación definitiva al Sr. Henry, por haberse cumplido todos los trámites legales.

Entra en sala el Sr. García Bourlié.  
Informe de Urbanización acerca de la venta de una finca en Ext. amuros.

Se aprueba.  
Expuesto de la Junta del Asilo favorable a la transmisión del contrato de arriendo del Gran Teatro, a don Francisco Balarín Gallin.

Como ya hemos dicho, el Sr. Balarín exige se le permita el funcionamiento de cine, con las seguridades convenientes, y la Junta del Asilo propone se acceda a ello, así como también puedan celebrarse en el Gran Teatro bailes de máscaras en Carnaval, por cuenta del Asilo.

Se lee comunicación del Excmo. Sr. Gobernador civil, en la que se manifiesta que el señor Roquero se halla en descubierto con la Junta de Protección a la Infancia por 375 pesetas del importe del 5 por 100 sobre las

## LA EXQUISITA. - Sagasta, 29. - Cádiz

Leche esterilizada.—Tortas sevillanas.—Polvorones.—Mantecados y otros productos de la afamada casa AGUILAR

Vinos y Coñacs de la acreditada marca de Jerez de la Frontera  
**González Byass y C.<sup>a</sup> Ld.**

Precios sin competencia

Fino Gaditano, 6'50 Blla.	Néctar,	ptas. 9	Coñac 1 copa	5'50 pts'
Tío Pepe 8	Solera 1847,	9'50	2 copas	6
Viña AB. 9			3 copas	6'50

Compre sus calzados en  
**LAS BBB**  
Calle Prim núm. 22.-Cádiz  
Clases de reglamento militar desde 26'50

funciones de las compañías Echaide y del transformista Sr. Fregolino.

El señor Lacave, dice que además debe averiguarse si el señor Roquero tiene pagada la contribución, cumplir el ruego del señor Gobernador y tener en cuenta otros contratos que con el señor Roquero se celebraron con varios particulares; por lo tanto no es una cosa tan sencilla el acordar de plano la cesión del contrato.

El señor Lacave muéstrase conforme en el traspaso, sola y exclusivamente en las condiciones en que el Ayuntamiento celebró el contrato con el señor Roquero.

Aduce acertadísimas razones para demostrar que así debe procederse.

Es un desprestigio para el Gran Teatro el convertirlo en un circo dedicado solo a exhibiciones cinematográficas.

Lo que ocurre es que los arrendatarios se han dado malísimas trazas para explotar el teatro. ¿Por qué una misma compañía hace negocio en el Teatro Principal y pierde dinero en el Gran Teatro? Por el afán de lucro de los arrendatarios, o por sus errores.

Pero no por esto debe prostituirse nuestro primer coliseo.

Pregunta si en el contrato actual existe la condición de poder dar el Asilo los bailes de máscaras.

El señor Alcalde dice que opina que en las bases de cesión del arrendamiento parece existir una novación de contrato.

Propone pase de nuevo el expuesto a la Junta del Asilo.

El Sr. Gallego dice que la citada Junta ha estudiado detenidamente el asunto, y por la práctica adquirida observa que las pérdidas de los contratistas han sido reales, y el mismo Asilo en la explotación directa del teatro ha perdido dinero. Los gastos son crecidísimos y los ingresos pocos. La Junta del Asilo ha propuesto la cesión del arrendamiento para evitarse el tener que entregar el teatro al Ayuntamiento, por constituir para el Asilo una carga pesada.

El nuevo arrendatario se hace responsable de todos los contratos y de todas las obligaciones del actual.

Hasta en el Liceo de Barcelona, en algunas temporadas hay funciones de cine.

El Sr. Lacave dice que considera el asunto en dos partes: una la conveniencia del traspaso, y otra el consentir la explotación del cine.

Propone pase el expuesto del Asilo a informe de la Comisión de asuntos jurídicos, para que diga si es legal la cesión del contrato. Después se discutirá si es conveniente o no la instalación del cine.

Pregunta si existe la cláusula de los bailes en el actual contrato.

El Sr. Gallego dice que sí.

El Sr. Lacave se opone a los bailes, coincidiendo en esta opinión con una gran parte de la del vecindario, que cree que si en los primeros años los bailes pudieran ser verdaderos de sociedad, en plazo no lejano serían iguales que los que se celebran en otros lugares, con el aditamento de echarse a perder el teatro.

El Sr. Gallego dice que lo de los bailes es solo un proyecto que acaricia la Junta del Asilo, sin que haya nada decidido sobre el asunto.

No cree que el público de Cádiz, culto siempre, llegase a profanar el teatro en la forma que teme el Sr. Lacave.

Se extiende en otras consideraciones para demostrar el deseo de la Junta de atender al sostenimiento del Asilo, que es lo que le preocupa y le ha hecho proponer lo que expuesto queda.

El señor García Quintana dice, que tratándose de un teatro de primera categoría, y en otras poblaciones los de esta clase están autorizados para dar funciones de cine, ha emitido su voto favorable a la nueva concesión en la Junta del Asilo.

Le contesta el señor alcalde que entiende también que no debe profanarse el Gran Teatro, ni con cine ni con bailes.

El señor Gallego manifiesta que los bailes tiene autorización para efectuarlos la Junta del Asilo.

El señor Gallego dice que para dar los bailes hace falta autorización expresa del Ayuntamiento.

Se acuerda pase el expuesto a consulta e informe de la Comisión de asuntos jurídicos. Léase la relación de jornales, cuentas y

facturas, que es aprobada, así como también varias instancias, que pasan a las respectivas comisiones.

Terminado el despacho ordinario, el señor alcalde da cuenta del fallecimiento del padre del concejal Sr. B. L. y de la enfermedad que éste sufre.

El Ayuntamiento debe congratularse de las últimas noticias acerca de la enfermedad del Sr. Beltrami, que aensan una notable mejoría.

Se acuerda así, también que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la pérdida experimentada por el compañero, a quien en momento oportuno una Comisión dará el pésame.

El Sr. Mata pregunta qué hay acerca del pescado, pues dice ha habido una empresa que ha solicitado facilidades para la venta en la plaza. Se consiguió unos días la pescadilla a 1'30; hoy vale 1'70. Seguramente mañana valdrá 2 pesetas.

Pregunta qué clase de facilidades se han dado a dicha empresa.

Le contesta el señor alcalde que solo han sido las de consentirle que el pescado sobrante lo lleve a sus camarás frigoríficas para volver a ponerlo a la venta al día siguiente, previo reconocimiento facultativo.

Dicho concesionario tuvo que comprar pescado para poder venderlo sin ganar nada y no perder la clientela, porque no había llegado el vapor.

Da gracias el Sr. Mata, que hace otras consideraciones, a las que contesta el señor alcalde, prometiendo interesarse en el asunto, respetando los intereses del industrial de referencia.

No habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión cerca de las seis.

## ELECTRICIDAD

Instalaciones económicas

a ptas. 1'25 por cada luz

SERVICIO GRATUITO DE CONSERVACION

Empresa: Gaspar del Pino, 1.—Teléfono, núm. 458

## POR TELÉFONO

(De la Agencia Delgado Barreto.)

Madrid 16, 4 tarde.

### Información presidencial

Al recibir esta mañana a los periodistas el subsecretario de la Presidencia, nos dijo que el señor Allendesalazar concurre por la mañana a Palacio, despatchando con el rey.

El presidente ha recibido siete telegramas más de agrupaciones comerciales, interesando se acepte la fórmula que proponen los amigos de Cierva en el aumento de las tarifas ferroviarias.

Asimismo se recibieron otros despachos en los que se abogaba porque no se accediera al aumento pretendido por las Compañías ferroviarias en las tarifas de transportes de viajeros y mercancías.

En cambio una entidad mercantil de Bilbao, ha telegrafiado al Gobierno significándole que en atención a encontrarse repartidos cuatro mil millones en acciones de los ferrocarriles, debe ahora ser estudiado el asunto del aumento de las tarifas con todo interés en el Senado.

### El descanso para la prensa

Continúa el Gobierno recibiendo telegramas de distintos puntos, interesando la implantación del descanso dominical para la prensa, en igual forma que está instituido en Italia.



# Amontillado oloroso **Los Tres Amigos** **FINO ROSARITO** Fino especial **CHICUELO** De venta en todos los establecimientos

Hoy se recibió en la Presidencia un telefonema de Cádiz.

## El esparto y el aceite

De Levante y Mediodía las fuerzas vivas se han dirigido en comunicación al Gobierno, abogando por que sea permitida la exportación del esparto; asunto de vital interés para las mismas. También los olivares se han dirigido al Gobierno solicitando la libre exportación del aceite.

## Ministro mejorado

El ministro de Fomento sigue mejor de la indisposición que sufre.

## La Liga de Naciones

En su conferencia con los periodistas, manifestó el señor Allendesalazar esta mañana que no son apropiados los comentarios que hicieron algunos periódicos por el telegrama que le enviara Clemenceau.

Añadió que lo había hecho así por interesarle a España, toda vez que pertenecía a La Liga de las Naciones.

## Sin noticias

En el ministerio de la Gobernación no facilitaron hoy a los periodistas ninguna noticia.

La tranquilidad en España era absoluta.

## Despacho del rey

Por la mañana estuvo despachando el monarca con el señor Allendesalazar y los ministros de Instrucción Pública y de la Guerra.

## Solemne bautizo

En el regío alcázar se ha celebrado con toda solemnidad el bautizo de una hija de los duques de Mondareá.

La comitiva llegó ocupando coches de los llamados de «Paris», acompañando a la niña su señor padre y la señorita Beltrán de Lis.

En la capilla encontrábase instalada la pila de Santo Domingo de Guzmán.

Durante la ceremonia de apadrinar el rey al nuevo cristiano, estuvo vestido don Alfonso con el uniforme de capitán general, cruzando su pecho la banda de Carlos III.

## Notas Municipales

Por el señor alcalde se ha dirigido hoy la siguiente carta:

Cádiz Enero 16 de 1920.  
Excmo. Sr. D. Guillermo Gil de Reboleño,  
Senador del Reino.

Madrid.

Muy distinguido señor mío:

Recibo su atenta del 13 del corriente, como recibí oportunamente su telegrama. Veo el texto de ambos, como las cartas del Sr. Ministro de Abastecimientos; y por todo ello se demuestra la eficacia de su gestión en los asuntos que desde Cádiz le encomendamos, por cuya actividad le envío gracias muy expresivas. Este asunto de los azúcares, era indudablemente de vital importancia y del éxito de esta gestión debemos congratularnos todos.

Se reitera de Vd. atento s. s. y a.  
q. e. s. m.,

Manuel García Noguero.

El Sr. D. Emilio García Almansa, ha sido nombrado alcalde de barrio de Cortes.

Señores a quienes corresponde el turno de inspección de los servicios municipales, correspondientes a la semana próxima:

Jardines.—D. Luis Duarte Lacave.

Matadero.—D. Juan Mata Blancat.

Alumbrado.—D. Antonio Millán Núñez.

Empedrado.—D. Diego Fuentes Noriega.

Libertad.—D. Mauricio Merino Ruíwamba.

Pescadería.—Don Enrique Cabello García.

Consumos.—D. Angel Puga Molina.

Arbitrios.—D. Amado García Bourlié.

El Sr. D. Manuel Juárez Laborda,

oficial-jefe de la sección de quintas de este Excmo. Ayuntamiento ha sido designado por la Alcaldía para recoger de las oficinas de la Excmo. Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia, los expedientes de los mozos comprendidos en el art. 89 de la Ley de Reclutamiento.

Dicho nombramiento se le ha comunicado a la expresada Corporación.

Se retiró hoy temprano de la oficina, el empleado don Félix de Montes, auxiliar de la Junta local de 1.ª Enseñanza, por hallarse indispuerto.

Al Excmo. Sr. Gobernador civil se le remite edicto, anunciando providencia de apremio para los morosos del año de 1919, correspondientes a Cédulas.

Se reunió esta tarde la comisión municipal de Alumbrado, al objeto de seguir tratando del proyecto de reforma del alumbrado público, pues todos los vocales de la misma, convienen, como es lógico, en que la situación actual del Municipio con respecto a la Compañía Lebon, es insostenible y no debe demorarse por más tiempo una resolución definitiva.

## POR TELEFONO

AL CERRAR LA EDICION

Madrid 16, 6 tarde

## LAS CORTES

### Congreso

A primera hora había en la Cámara popular gran desanimación.

El Sr. Lacierva al llegar al Congreso fué rodeado por los periodistas.

Nos dijo que se encontraba algo acatarrado.

Agregó recibe en estos días numerosos telegramas a favor de su proposición respecto al proyecto de las tarifas ferroviarias.

Ahora — dijo — todos me atacan, pero no faltará mucho en que convengan ha sido la única solución realizable la propuesta por mí.

El Sr. Prieto, ante un grupo de amigos dijo, se proponía abordar el debate relacionado con la expulsión de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, extensamente si bien advertía que sería muy comedido en sus ataques.

### Comienza la sesión

A las 3:30 es abierta la sesión, presidiendo el señor Sánchez Guerra.

Aprobada el acta se concede la palabra al señor Prieto, quien pronuncia un discurso, en el que ataca a los militares.

(Sigue la sesión).

### Rumoreo político

En las tertulias del Congreso comentábase hoy que como consecuencia del debate sobre la expulsión de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, surgió ayer un incidente entre el Presidente del Consejo y el Ministro de la Gobernación.

La disparidad de criterio entre los señores Allendesalazar y Fernández Prada no se ha hecho patente por estimarlo el segundo patriótico en estos momentos.

Anoche a última hora efectuaron ambos una visita al objeto de concretar sus puntos de vista.

En general se estima la situación política grave, no faltando quien asegure que en breve se registrarán acontecimientos de importancia.

Créese también inminente una crisis.

### Lerroux

El jefe radical conversó con los periodistas en los pasillos, careciendo sus manifestaciones de interés.

### Labor para hoy

Se asegura que en la sesión de hoy será discutida la proposición incidental del Gobierno.

Allendesalazar no se encuentra muy

satisfecho del resultado que puedan arrojar las votaciones, pues se cree han de ser numerosas las obstrucciones, que en la ocasión presente no dejarían de ser significativas.

### Melquiades Alvarez

A la sesión del Congreso ha asistido hoy Melquiades Alvarez.

No se propone intervenir en los debates hasta el martes, exponiendo entonces el criterio de la minoría que representa.

### De la cuestión militar

Coméntase que el ministro de la Guerra tropieza con grandes dificultades para dar solución a la cuestión militar por la actitud en que se colocaron las Juntas de defensa creando obstáculos.

La Junta de los Cuerpos de Ingenieros ha celebrado una reunión acordando la disolución del citado organismo.

### Incendio de un buque

Valencia: Sigue el fuego iniciado a bordo del vapor «Baardi».

Esta mañana, fué remolcado el vapor hasta la entrada del puerto, abriéndose dos boquetes en las escotillas al objeto de inundar las bodagas 2, 3 y 4.

Trae el buque carga importante, consistente en 600 toneladas de automóviles, gasolina y algodón.

Los trabajos de extinción prosiguen.

### De Cataluña

Barcelona: La tranquilidad en la capital continúa.

D. BARRETO.

## Vida mundana

Agradecemos mucho al nuevo Cónsul del Uruguay en esta D. Ricardo Ruprecht, los cortesés ofrecimientos que nos hace al comunicarnos haber tomado posesión de su nuevo cargo.

Ha sido nombrado procurador de la Compañía Hidroeléctrica del Guadiaro en Cádiz, nuestro querido amigo D. José de Terán y Barquin, personalidad activa y competente, a quien felicitamos.

Hoy se ha verificado el sepelio de la señora doña María de la Luz Martínez González, esposa de don Salvador Jiménez Meua, encargado de la cámara de primera [del vapor «Montevideo»].

A su viudo y demás familia, especialmente a su padre y hermano político don Rafael, el primero empleado del Hospital Mora, y el segundo, celador de Telégrafos les hacemos presente nuestro pesar por tan sensible pérdida.

Por noticias recibidas de Madrid sabemos que a propuesta unánime del claustro, ha sido nombrado catedrático de Complementos de Matemáticas, Física y Cosmografía del Globo, de la Escuela Superior del Magisterio, el distinguido joven don Manuel García Miranda, buen amigo nuestro. Le enviamos la enhorabuena más afectuosa por distinción tan merecida.

## En vísperas de solución

Hablando con algunos marinos, hemos podido observar el entusiasmo que reina entre ellos por noticias recibidas últimamente de Barcelona, las que indican la pronta solución con respecto a

su conflicto, estando estos sumamente agradecidos a las autoridades por sus gestiones, dando ello lugar a que en plazo muy breve quede normalizado el tráfico marítimo que estaba ocasionando serios trastornos en la vida económica y comercial de nuestra nación.

Reanudarán el trabajo tanto el personal náutico hoy desembarcado, como así mismo los obreros de todos los puertos que por solidaridad sostenían el boicot a las Compañías navieras del Mediterráneo.

## POR TELÉFONO

### De la Capital Andaluza

Sevilla 16, 7 t.

### Varias noticias

Esta tarde se reunieron las obreras cigarreras, a última hora, acordando comunicar a la autoridad la vuelta al trabajo.

Los patronos y obreros albañiles cambiaron impresiones, estudiando la forma de conjurar la huelga.

Celebró sesión la Junta de Subsistencias, acordando en vista de la carencia de sustancias alimenticias, interesar se conceda la importación de trigo argentino.

En Puebla de Rio ha sido sorprendida por la Guardia civil una partida de monte.

Se hicieron 20 detenciones, ocupándose dinero y varias barajas.

Ha ocurrido en la Barqueta un suceso desgraciado del que fué víctima el vecino José Padilla, de 57 años.

El sujeto en cuestión se cayó por un terraplén produciéndose heridas graves.

R. de los Ríos.

## Un escandalazo

Esta tarde, a las siete, en la calle Beato Diego de Cádiz se produjo un regular escándalo, congregándose numeroso público frente a la casa número 2, motivado porque un vecino se opuso a que otro abriese una ventana porque le molestaba el humo, y sin duda mareados por el mismo, se propinaron algunos golpes y mordiscos, terminando el asunto en la Comisaría, donde uno de los ofendidos presentó la correspondiente denuncia.

## Recomendamos

muy eficazmente a todos los remitentes de Pescado de esta localidad se dirijan a

**Manuel Vigil y Compañía**  
**Alameda de Hércules**  
**Sevilla**

única Casa que realiza esta clase de operaciones basada siempre por el sistema moderno.

**Fino La Ina**

Mañana Sábado 17 del corriente, a las tres de la tarde será conducido al Cementerio Católico de esta Ciudad, el cadáver de  
EL SEÑOR  
**DON JOSE PÉREZ RODRÍGUEZ**  
Ha fallecido después de haber recibido los Auxilios Espirituales  
Q. S. G. G.  
Su desconsolada viuda D.ª Amalia Jiménez, hija D.ª Eulalia, hijo político D. Alfonso Márquez oficial de Telégrafos, hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y afectos, ruegan a sus amistades se sirvan asistir a tan triste acto y lo tengan presente en sus oraciones.  
Suplican: D. Manuel L. de Cegama Jefe de Sección de Telégrafos, D. Rafael Rodríguez, D. Rafael Palomino y D. Patricio de la Corte.  
El duelo se recibe en la casa mortuoria San José, 40. 3.º

**DIA TRIGES MO**  
La Vigilia y Misa solemne de Requiem con Responso que se ha de celebrar mañana sábado 17 de los corrientes a las diez en punto de la misma, en la iglesia Parroquial de Santa Cruz (Catedral Vieja) serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señora  
**Doña María de la Concepción Rizo y Rivero, de Romero**  
Que falleció cristianamente en esta Ciudad, el 17 de Diciembre de 1919 (Q. S. G. G.)  
Su viudo, hijo, madre, hermanos políticos, primos, primos políticos y demás familia, Suplican a las personas de sus relaciones y amistad la concurrencia a dicho religioso acto, favor por el cual les quedarán muy reconocidos.



## Vida Religiosa

SANTORAL

Día 17

San Antonio, abad y confesor.

Día 18

La Santa Familia Jesús, María y José; La Capedra de San Pedro en Roma, y Santa Prisca, virgen y mártir.

CUARENTA HORAS

Día 17

En la iglesia de Santo Domingo.

Día 18

En la misma iglesia.

## San Antonio Abad

El gran San Antonio, a quien venera la Iglesia como Patriarca de todos los cerovitas, nació el año 251.

Conoció su vocación al estar un día en la iglesia y cantar un lugar del Evangelio en que Jesús dice a un rico: «Si quieres ser perfecto, ve vende todo lo que tienes y hallarás tesoro en el cielo». Pocos días después volvió a la iglesia y habiendo oído aquel otro lugar del Evangelio en que el Señor previene a sus discípulos que no tengan cuidado de lo que han de comer al día siguiente, repartió entre los pobres los bienes que le quedaban y se retiró a un sitio no muy distante del lugar, recogiendo por maestro a un venerable anciano, que desde la juventud se había retirado a la soledad. Envidioso el demonio de los progresos que hacía, movió todas sus máquinas para disgustarle de la vida que había emprendido, pero el santo redoblando los rigores de su penitencia consiguió siempre la victoria.

Aunque su deseo fué siempre vivir oculto, no pudo conseguir, pues sus amigos, lo encontraron en la montaña, y ya habiendo sido descubierto les habló con tanta elocuencia sobre la muerte y falsedad del mundo que más de doscientas personas se resolvieron abandonar todo para atender al negocio de su salvación. Edificáronse muchas celdas, y el Santo, enseñaba y dirigía a aquellos nuevos discípulos.

Llegando a saber que iban a Alejandría muchos confesores de Cristo para quitarles la vida y temiendo que algunos flaqueasen en la fe, partió para asistirles en las prisiones.

Por último, abrasado en el amor de Jesús, incendiado en una indecible ternura a la Virgen, coronado del don de profecía y de milagros, siendo ornamento de la Iglesia, entregó su alma al Creador el 17 de Enero del año 356.

## Banco Hispano-Americano

Duque de Tetuán, 29

Negociamos el cupón Deuda Amortizable cinco por ciento, vencimiento 15 de Febrero de 1920. Operaciones de Bolsa. Descuento y cobro de cupones. Custodia de valores gratuita cobrando solamente 1/8 0/0 sobre el importe de los cupones o dividendos. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes extranjeros.

## Doctor Octavio Ramos Boix

Consultas Médico Quirúrgica diaria de 2 a 5  
Calle José del Toro, 19

## CARTELERIA

DE

## “La Información”

Espectáculos para mañana 10 de Enero de 1920:

### Teatro Principal

Compañía de comedias de Cibrián-Meliá.

A las 9 y 15: estreno de «Colonia Veraniega».

### Teatro Cómico

Temporada de variedades. Dos secciones.

Variación del programa por las excelentes artistas Blanca Azucena y su Bottones.

### Teatro-Circo

No hay función.

**Teatro de Figuras Automáticas**  
A las 7 y 30.

El sainete en dos actos «El Tío Melones o la corrida de toros».

El gracioso sainete en tres actos «Viaje de la Tía Norica al Puerto».

Baile de fantoches.

## Vida mundana

Felicitemos a nuestro buen amigo don Enrique Lapiani y Arriero, por su nombramiento de procurador en esta del Banco Alemán Transatlántico.

Se encuentra enferma de cuidado una de las hijas de nuestro estimado convecino el reputado doctor en Medicina D. Enrique Alcina.

Deseamos su alivio.

Está mejorada de su enfermedad la señora de D. José A. Sobrino.

Lo celebramos, deseándole completo restablecimiento.

En el estado de nuestro estimado convecino D. Luis Beltrami Urquiza, persiste la mejoría iniciada.

Hoy ha dejado de existir en esta capital el señor don José Pérez Rodríguez activo colaborador que fué durante muchos años de la Sociedad Cooperativa de Electricidad y padre político de nuestro querido amigo don Alfonso Márquez Natera, oficial de esta Sección de Telégrafos.

Damos nuestro más sentido pesar a su distinguida familia.

Ha nacido a luz un hermoso niño doña Milagros Sánchez, esposa del industrial don Joaquín Cacheiro.

Nuestra enhorabuena.

Víctima de un accidente ha dejado de existir en esta capital, el que en vida fué estimado convecino D. Manuel Hoyos Velasco.

A su hijo, nuestro buen amigo y demás familia enviamos el más sentido pésame.

Ha fallecido en Puerto Real, víctima de rápida enfermedad, el joven interventor del Estado en los Ferrocarriles, don Tomás Paul y Martín Barbado, sobrino del querido amigo y compañero Juanito Barbado.

Su doctoro suada madre, que en poco tiempo vió crearse una brillante posición, no porvenir excelente al hijo predilecto que unió su esfuerzo personal al deseo materno de

## KURSAAL GADITANO

Todos los días, de 5 y 30 a 7 y 30, Sección Vermouth de Varieté.—De 7 y 30 a 8 y 30, Aperitif, Diner, Five o clock tea y Orquesta d-Tzingannes.—De 10 a 12 de la noche, funciones de Varietés, y a continuación Touper-Tango y Bailes de Sociedad.—Ear Kursaal conlamejores marcas de vinos españoles y extranjeros.—Servicio de Restaurant, a cargo de un afamado cocinero.—Casino, Billar, Tresillo, Espléndido jardín.—Entrada al Salón de Espectáculos, proveyéndose antes del correspondiente tiket con derecho a consumación.

## SOL - “BAR”

Ha quedado establecido el servicio de

## CAFÉS :--: TÉS :--: CHOCOLATES

Lo más higiénico y esmerado que se conoce

Aparatos especiales para la elaboración

Probad y os convencereis

contarlo como el hombre de más ferviente entusiasmo por el trabajo y por figurar esplendoroso, a costa de su esfuerzo entre los mejores de su tiempo.

En muy pocos días la enfermedad hizo presa y la despiadada Paica viene, segadora, a cortar la existencia de un ser querido, quizá el que mayores ilusiones hiciera concebir, si bien para quitarle de entre los sinsabores, dejando al mismo tiempo una estela de lágrimas que no se evaporarán con el transcurso de los días, si bien la confianza en el Supremo Dictador del mundo, podrá ser lenitivo para los lacerados corazones de sus atribulados parientes.

Reciban la señora madre y demás familia del señor Paul la sincera expresión de nuestro pesar.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro distinguido convecino don Fernando de Arrigunaga.

Deseamos su alivio.

D. Luis Santiago y Aguiñabengra, general de división, ha sido nombrado Gobernador militar del Campo de Gibraltar.

Ha sido jubilado el jefe de la Sección de Telégrafos de Coruña, nuestro querido amigo D. Ildefonso de las Heras, al que con tal motivo se le han concedido honores de jefe de administración civil.

Está restablecido nuestro distinguido amigo don José Jiménez Lebrón.

También lo está la señorita Isabel Ríos.

Nos alegramos.

En el exprés han marchado esta tarde los siguientes viajeros:

A Madrid don Agustín Blázquez y su hijo don Agustín. También el joven señor Martínez de Piñillos.

A Sevilla don Baldomero Domínguez y la simpática artista de variedades Carmencita Palacios.

También marcharon a la corte Mr. Jarque, Mr. Angues, dir. Vertegard.

A Jerez don Jo é Pereda.

En el correo de esta mañana ha marcha a Madrid el diputado a cortes por el distrito

de Medina Sidonia don Serafín Romeu y Fagés.

Ha sido despachado para San Estéban de Pravia, el antiguo vapor de la Compañía Trasméditerránea “Ruiz Capdepón” habiendo embarcado de piloto en él, nuestro particular amigo el experto marino don Federico García Luna.

Ha marchado esta tarde en el expreso a pasar temporada, en Madrid, Barcelona y Palma de Mallorca, nuestro buen amigo el comerciante don Manuel Lago.

PETRONIO

## Vida marítima

Ha y han tomado entrada en este puerto los buques siguientes:

Vapor “Cabañal”, de Larache, con carga general y 9 pasajeros para este puerto.

Vapor “Vicente La Roda”, con 2 pasajeros y carga general.

Vapor “Colón”, de Sevilla.

Balandra “Polar”, de Gibraltar.

Falucho “Unión”, de Centa.

Pailebot “Majolie M. Glashow”, de Gibraltar.

Falucho “San'to Domingo”, de Isla Cristina.

Han sido despachados hoy los siguientes:

“Vicente La Roda”, para Tanger.

“Cabañal”, para Canarias.

Vapor “Joaquín Piélagos”, para Sevilla.

Vapor “Colón”, para Málaga.

A última hora de la noche zarparon los vapores “Vicente La Roda”, para Tanger y “Cabañal” para Canarias.

## Biblioteca Provincial

Servida por el Cuerpo Facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos.

Consulta pública GRATUITA de obras, de 9 a 14.

## Comp.ª Trasméditerránea.-Barcelona

Para Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Tarragona, admitiendo carga con flete corrido y trasbordo en Barcelona, para los puertos de Cette, Marsella, Niza, San Romo, Porto Mauricio, Oneglia, Génova y Liorna.

El vapor

## CIRILO AMOROS

Saldrá el 17 de Enero. Admite carga.

Para Montevideo, Buenos Aires, Santos y Río Janeiro.

El vapor

## ESPAÑA 2.º

Saldrá el 18 de Enero. Admitiendo carga.

Para Sevilla, el vapor

## Reina Victoria

Saldrá 22 de Enero. Admitiendo carga y pasajeros.

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

## El vapor Reina Victoria

Saldrá el 28 de Enero. Admite carga y pasajeros.

Para Tánger, Ceuta, Melilla, Almería, Cartagena, Valencia y Barcelona, admitiendo carga con fletes corridos y trasbordo en Barcelona para los puertos de Cette, Marsella, Niza, San Romo, Porto Mauricio, Oneglia, Génova y Liorna.

El vapor

## Vicente la Roda

Saldrá el 17 de Enero.  
Admitiendo carga y pasajeros.

Para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Tarragona, admitiendo carga con fletes corridos y trasbordo en Barcelona, para los puertos de Cette, Marsella, Niza, San Romo, Porto Mauricio, Oneglia Génova y Liorna.

El vapor

## GRAO

Saldrá el 15 de Enero. Admite carga y pasajeros.

Para informes:

Delegación de la C.ª Trasméditerránea.

Imae Peral, 25

## ANGEL PUGA (S. EN C.)

(Sucesores de J. U. Petty)

CONSIGNATARIOS DE BUQUES.—COSECHEROS Y EXPORTADORES DE SAL.—ALMACENISTAS AL POR MAYOR DE COLORIALES Y PRODUCTOS DEL PAÍS

## Vapores Correos españoles

DE

## Pinillos, Izquierdo y Compañía-Cádiz

El vapor

## Infanta Isabel

Saldrá del puerto de Cádiz el 19 de Enero.

Directo a la Habana con escala en Santander y Gijón

Admite carga.

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Las Palmas

El vapor

## MARTIN SAENZ

Saldrá de este puerto el día 20 de Enero 1920

Admite pasajeros y carga sin trasbordo para los referidos puertos.

Informarán sus armadores:

Plaza San Agustín, 2.—Cádiz

Pinillos, Izquierdo y Compañía.